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美西南分團報告                     蔣廷俠                  (2014 年 九、十月)  

                                     
「大風」研讀會 
 
美西南分團由十月開始用 Skype 進行「大風」研讀分享，部分團員參加遊輪旅遊，也未荒廢時間，組成

了海上分享組。(請見後面明慧的讀後心得以及大家分享的摘要) 

十一月起每月一次，每次二章順序研讀。 
 
大陸夫婦週末營 
 
美西南分團因為近水樓臺，招募了許多夫婦懇談會的夫妻義工成為 CSC 團員，發展華語的夫婦週末營，

以及各項夫妻、親子、姻親關係的工作坊。 
 
今年十月，我們雖然失去了繼宗兄，卻增加了展鋒、凱雯和鴻業、盛芳，加上原有的劉執事夫婦，正宇、

麗琴和相之、玉芝，以及 2013 年緊急歸隊的藝甲、廷俠成為一個有六對夫婦的團隊。加上福建當地經四

年努力，培養了本地夫婦的七講分享，以致今年在福清、廈門兩地同時舉辦夫婦週末營和培訓。並且受

到當地主教和婚委會的信任支持，可說是在大陸推廣夫婦懇談會的一大突破。 
 
值得一提的是廈門第二屆夫婦週末營主辦人面臨各種孤單籌備的困難，到週末營前一週還在為舉辦地點

和只有四－五對夫妻參加傷腦筋，時間又已逼近諸聖瞻禮和煉靈月的大節日。我們中有人主張取消，有

人堅信天主要降福的事必能成就。只好繼續努力祈禱了。 
 
結果一切如計劃進行，有八對夫婦參加，其中不乏有能力、願投入的骨幹夫妻，今後的發展頗有潛力。

讓小信德的我們好好上了一課。 
 
 
大陸婚姻親子工作坊 
 
美西北分團的繼宗、明昭和西南分團的藝甲、廷俠，多年前即開始在大陸偏遠農村，分享家庭、親子、

姻親關係中的信仰基礎及和諧因素。甚至最基本的「謝謝」和「對不起」都成了分享中可以練習的心態

和潤滑劑。讓感恩和分享成為和諧家庭的基石，逐漸促成整個大陸社會的和諧幸福。 
 
繼宗提早回天家後，明昭仍然在條件許可下，繼續這項服務。 
 
小霞在 2013 年提出把春旭、明昭和藝甲、廷俠的隨機分享，發展成系統化工作坊的構想，也在祈禱中求 
天主成全。 
 
今年去河南，正宇、麗琴和藝甲、廷俠一同給了一個「婚姻與家庭工作坊」。雖然事先不明白學員對象

的資質，難以針對凖備，但在兩對夫婦分工合作下，把理論和實際生活經驗結合分享，倒也頗受歡迎，

有了系統分享的雛形，假以時日，終或符合小霞的理想。 

 

小姜神父南加州之行 

十一月八號小姜神父在 Pasadena 國際倫理教育大會上發表他的人文教育論文演講，當晩和美西南部分團

員在福星川菜晚餐聚會。 
與會者有：浣麗夫婦、少琴夫婦、明慧和她兒子和於永。 
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前排左起: 明慧的兒子、 明慧、浣麗、姜有國神父,、於永 

後排左起: 桂光興 (浣麗的另一半)、林友鶴(少琴的另一半)、少琴 

         

                                                                                                

                                                                                                

                                                                                                

                                                            大風起兮   ---     大格局的概念 

  

                                                                                                

季明慧 

                         

鄭公在避靜一開始就以極震撼, 頗為不同凡響的方法, 來敲醒並激勵參與避靜的大專青年精英們, 他引

用劉邦的大風歌, 以 “颳大風”來做比喻, 要大家重新來思考, 來定位!  大風起兮!  我們要勇於跨出

界線, 跨出自己家庭及朋友的小圈圈, 放大自我定位的格局, 而以國家民族為本位, 為己任, 甚至還要放

眼世界, 更要有 “改造世界”的宏願!  猶記得當初鄭公規定每位宣誓加入團體的我們, 都要交一篇讀

書心得, 讀“改造世界”這本書.  (“You Can Change the World”1948 年出版, 瑪利諾神父 Fr. James Keller, 

MM 所著, 是當時的一本暢銷書, 主旨是: 與其詛咒黑暗, 不如點燃蠟燭).   

雖然現在看來, 似乎去改造世界,  離我們真的很遙遠, 很艱難.  可是這個 “大格局”的概念, 即使在

鄭公逝世半個多世紀以後的現在, 卻是越來越影響著我們, 尤其在現今的數碼世代,    “與國際接軌”, 

“國際觀”,  “全球化”, “跨國公司”,  這些話幾乎天天聽到, 我們不去尋找世界, 世界卻來尋找我

們了!  現今世界上任何一個地方所發生的事, 無論是政治, 經濟, 人文, 科學, 商業, 衛生等各方面, 遲

早都與會我們環環相扣, 息息相關, 即使想不去了解, 不去重視都已不可能.  鄭公的 “大風起兮” 教

誨, 此時聽來更是如雷貫耳, 鏗鏘有力. 

所幸服務團這些年來, 大格局, 大方向掌握得還堪稱及格, 團員們在工作, 家庭之餘, 著力點是放在自身

以外, 是放在關心社會, 關懷弱勢,  從大處著眼, 從小處著手, 每人都在試著點燃一支蠟燭, 來照亮別人, 

縈繫在大家心頭的是那句, “大風起兮, 安得猛士兮守四方!”   
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同志們仍須努力!  鄭公安息吧! 

 

下面是一些美西南團員於 十月七日晚上大家討論“大風”前面三章分享的一些重點: 
参加者：於永、浣麗、治平、士奇、少琴、勇為、家葆、玉卿、藝甲丶廷俠 

 

 大風不知看過多少次，還是覺得歷久彌新。時代雖變，真理仍在。劉邦衣錦還鄉的三句話：

「大風起兮雲飛揚，威加海內兮歸故鄉，安得猛士兮守四方」。也是鄭公的遺言，大風的

濃缩，尤其是第三句話回應耶稣的莊稼多，工人少。召叫常新，近年來臨在堂區聯誼會工

作，發掘、培養、善用人才是回覆天主的召叫。 
 

 從秦朝法家只存在十幾年，到漢朝儒家四百年，漢高祖劉邦希望長期下去有益百姓。安得

猛士不只是用武力戰勝，而是更廣義的建設，和鄭公的後來説的革新，動員、戰鬥、凱旋

是一致的。 
 

 2010年参加大風營前讀過大風，這次重讀，這首詩成為服務團精神支柱和指標，很有感觸。 
 

 服務團特别吸引人的地方－天主與國家，把理想擴大到社會。 
 

 贾主教序言中提及大風是我們神修路缐，整體的行動，在團體中一起回應鄭公召叫。 
 

 鄭公提起動員,用較易懂的-- 改改毛病，發揮潛能，不要怕做事，我們的潜能是無窮的，

並非一定在大事上回覆，小事上也常要跟天主説 “YES"，天主就會告訴你下一步。 
 

 鄭神父提到人的惰性原子能要去撞一撞。服務團的互相激励，才能能發揮潛力。 
 

 鄭公提到戰鬥，攻打自己，從内心－ 私慾偏情、除去烏煙瘴氧才能向心靈挑戰。 
  
 鄭神父要求心靈的修練，實在不是容易的事，不是只懂道理就行，每天要在自己的生活中

努力。 
 

 攻打自己，剷除傷風敗俗，要先由自身開始，攻打自己缺点才能改變社會風氣。 
 

 這戰鬥是一輩子的亊，即便今天打勝了，明天又得重新來。心裏有聖神的風吹著，有些好

朋友互相砥勵會有幫助，但是多年惡習，要有堅決强的意志终生奮鬥。每天淸晨的自我反

省，面對天主，鼓舞自己過好今天。 
 

 鄭神父是耶稣會士, 受依纳爵神操的影響，加上自己的理念在大風中表達出来，真是本好

書。1975年的避靜给當時的青年很大的鼓舞，激勵青年要凱旋回到天家，有服務團這樣的

團體支持與鼓勵是很有力的。等到有機會把大風多讀些後再和大家分享。 
 

 鄭神父這麼有系統有條理的教導我們要如何讚美、恭敬、事奉老爸。在日常生活上唸經、

讀經是讚美天主，藝甲寫文章也是讚美天主。清晨聽到鳥叫，看到雲彩，在天主大花園中
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隨時隨地都可以感謝讚美天主，甚至在不如意的事上也要感謝讚美祂，天主讓我們更依靠

祂。 
 

 教會做事有時會碰到麻煩的人或事，想想何必自找麻煩，但想到在教堂是為天主工作，怎

麼都得盡量去做。恭敬天主，我們在教堂裏要為不懂的人當示範，起、坐、跪、站都要有

樣子。看到彌撒時,有些人不當一回事，真是心疼。 
 

 我也整理教堂，除了食物外，後來覺悟到連一張紙都不應該留在公共場所，會為別人造成

不便。在教堂整理書本時有些人會認為影響到他們祈禱，當時有點覺得不可思議，因為我

在為教堂做事、也是服務他們吔！後來反省，了解到每個人的觀點不同。 
 

 看這章的最大感觸，恭敬、事奉天主就是兄弟姐妹彼此相愛。因為我們都同有一個爸爸。

看到服務團團員的互動、相愛，是讓我最感動的。上個月在香港，臨走前一天和霍建強大

哥見面，第二天他就熱情的送我去機場，看到服務通訊上團員的親密關係也讓我很感動。

霍大哥十分熱心地願意幫忙，雖然是第一次見面，讓我感到他真正發揮了兄弟姐妹之愛。 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 


